

# Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2360

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 22 de Febrero de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Cebrian y Compañía.

## Influencia nefasta

En uno de los muchos *Magazines* que se publican en New-York viene un artículo firmado John Fire, el conocido periodista inglés, que trata la nefasta influencia que a juicio suyo ejerce la prensa sobre el ánimo de las personas ya naturalmente propensas a la criminalidad.

Como la tisis, como el tifus, como la viruela, no hace víctimas la criminalidad, sino entre aquellos que, ya por resabios atávicos ó por degeneración propia, están en condiciones de dejar que el germen morboso se desarrolle en ellos de un modo formidable.

Según John Fire, la prensa, con su manía de dar cuenta con todos sus pelos y señales de los atentados que se cometen contra las personas y la propiedad, obra como un estimulante irresistible sobre cuantos no pueden retrainar sus impulsos: produce igual desastroso efecto que el ejemplo.

Que éste es pernicioso, no cabe duda alguna. Refresquemos si no la imaginación de los lectores de *Las Noticias*, recordando algunos de los casos más célebres, y que no necesitan comprobación por ser muy recientes.

Al cabo de poco tiempo de construirse el Viaducto de Segovia, en Madrid, durante el reinado de Isabel II, á un desesperado le dió la ocurrencia de tirarse de cabeza desde él á la calle que hay en el fondo.

A los pocos días imitaba tan deplorable ejemplo un nuevo desertor de la vida. Los periódicos dieron cuenta del doble suicidio, y como si todos los que aborrecían la existencia se hubiesen dado cita en el funesto Viaducto, cada día se estrellaba algún suicida, deseoso de probar la sensación inefable que produce una gran caída por el espacio; sensación que no tiene más contra que la mas aguda y no tan agradable que la finicida. Tantos eran los que se tiraban del Viaducto, que las autoridades mandaron elevar la barandilla.

Pues así y todo, y sin duda porque el impulso estaba ya dado y la costumbre establecida, no faltaron abun-

rridos que se tomaron la molestia de encaramarse sobre la alta barandilla por el gusto de tirarse desde ella. Vigilancia continua, alto parapeto, fué impotente y los suicidas continuaron rompiéndose la crisma al estrallarse contra el pavimento y los tejados de la calle de Segovia.

La Torre de Pisa, que es muy parecida á la que se llamó la Torre Nueva de Zaragoza, inclinada como era ésta, muy alta, presenció hace cinco años el suicidio de un inglés, jóvenrico é inteligente, que se quitó voluntariamente la vida, á causa de un *spleen* de que no es posible saber el origen. Otro paisano suyo le imitó poco tiempo después y aquel paseo por el aire adquirió bien pronto una boga tan grande, que fué preciso prohibir la ascensión á cuantos ingleses sueltos tenían la pretensión de hacerla. Pero, para que se vea lo que pueden el ejemplo y la costumbre, hubo un lord de enrevesado apellido que «alquiló una familia», y cuando hubo llegado á la cúspide de la torre, se tiró abajo por el camino más corto.

Aún no hace cinco años que tuvo que quitarse en la tranquila ciudad de Brujas la muestra de una tienda, porque á un pacífico, pero aburrido flamenco, le dió la ocurrencia de colgarse de ella, y otro y otros paisanos suyos siguieron el ejemplo, convirtiéndose aquella muestra en un verdadero reclamo para los suicidas.

Lo que ocurre con los suicidas pasa con los criminales. Mataron Jurk y Frawkes á una portera londinense á martillazos, y al cabo de poco tiempo los periódicos parisienses, que habían dado cuenta del crimen, anunciaban otro por el estilo, y el asesinato á martillazos se reproducía con rapidez aterradora. Cuando Gouffé, ya extrangulado, fué metido por Eyraud y la Bompar en una maleta, al poco tiempo, en diferentes puntos de Europa, viajaban muchas maletas fúnebres por cuenta de diversos y poco originales asesinos.

Sabido es que cuando ocurre un incendio, á los pocos días se declaran dos ó tres más. Un antiguo juez de instrucción me decía hace poco que puede apostarse uno contra ciento á que de cada cien incendios que estallan, á continuación unos de otros, el noventa por ciento cuando menos son intencionados.

De todo lo dicho deduce John Fire que la prensa obra como un estimulante sobre la gente de aviesos instintos y que, por lo tanto, como medida de buen gobierno, debiera prohibirse á los periódicos «ensañarse» en los crímenes, detallarlos.

Buena es la idea del periodista inglés en los países donde la prensa puede hablar con entera libertad de todos los asuntos que crea interesantes y oportunos; pero en España, donde apenas podemos «los de la prensa» hablar de cosa que lo valga, ¿qué nos queda, si nos quitan crímenes, autocrímenes y casamientos?

pero se funde la nieve... y sólo queda el reptil.

LEOPOLDO CANO.

## Crónica agrícola

**El balance del siglo XIX.—La flojera en Extremadura.—La Administración militar y los agricultores en Francia.—Los fabricantes de azúcar de remolacha en Alemania.**

En todos los órdenes de la actividad son muy de notar los grandes adelantos realizados en la centuria que acaba de terminar; pero en la agricultura la revolución que la física y la química han operado es de tal alcance, que no hay términos de comparación entre lo que fué la ciencia agronómica hasta el siglo XVIII y lo que es al empezar el siglo XX.

En pintura, en escultura, en música, en arquitectura y en algunos ramos de la industria fabril, los siglos pasados ofrecen al hombre de estudio maravillas que hoy difícilmente pueden sobrepujarse, á pesar de los grandes adelantos realizados por la ciencia; pero en agricultura el cambio es tan radical, que sería insensato poner en parangón lo hecho en las épocas antiguas de mayor florecimiento con lo que hoy vemos en Francia, Bélgica, Alemania, Inglaterra y otros países que van á la cabeza de la civilización.

Aun en aquellos puntos donde no se hace aplicación del vapor y la electricidad para explotar la maquinaria agrícola, ésta ha sufrido transformaciones tan provechosas, que coloca al labriego de nuestros días á una altura incommensurable sobre los labriegos de centurias anteriores.

Para hablar de lo que representa hoy la aplicación de los abonos en todos los cultivos se requiere un espacio y una serie de conocimientos de que nosotros no disponemos, y por eso nos limitamos á una ligera mención en esta crónica.

Hemos de reconocer, empero, que de esas venturas que ha dejado como herencia el siglo XIX, á España no ha correspondido, desgraciadamente, la parte que al interés público convenia y que nuestro patriotismo deseaba.

Tenemos á la vista la prensa agrícola francesa, y con toda lealtad debemos declarar que sentimos la más noble emulación al ver como se congratulan nuestros colegas de la veci-

## LA CALUMNIA

CUENTO

Por hacer injusta guerra á una paloma inocente, desplomóse una serpiente de las cumbres de la sierra. Dió una vuelta, y luego mil, y, por la ladera, en breve rodó una bola de nieve cuyo núcleo era el reptil. Tanto el alud aumentaba, con tan estruendo caía, que en el valle se creía que el monte se desplomaba. Al ver la masa glacial, decía el vulgo admirado: «¿Qué gigante habra lanzado proyectil tan coloso?» «¿Qué ser todopoderoso le impulsó con tanto brío?» ...Pero al fin llegó el Estio; fueron á ver al coloso que, espantando al más sereno, descendió por la vertiente, y halaron... á la serpiente revolcándose en el cieno. No me importa ni me extraña que, haciendo lo infimo enorme, la opinión pública forme el alud de la patraña. A impulsos del ser más vil la indiferencia se mueve,

na República de lo bien sentado que dejaron el pabellón las clases productoras en el gran certamen, que ha servido para que los países cultos del mundo evidencien hasta qué peldaño se elevaron en la escala del progreso.

En otras épocas, el encontrarnos tan distanciados de lo que otros hacen en agronomía, no hubiera dado vida á las fundadas inquietudes que hoy se sienten, pues las dificultades y carestía de los trasportes hacían punto menos que imposible la competencia, pero hoy ya vemos como Rusia y América vienen á nuestro mercado de cereales á ofrecer los trigos con tales ventajas, que sin la barrera del arancel la producción nacional quedaría aniquilada.

No hay que poner exclusivamente á cargo de los gobiernos la responsabilidad del atraso en que vivimos, pues la iniciativa individual ha marchado en España por caminos tan extraviados que, en vez de auxiliar la acción oficial, la entorpeció en no pocas ocasiones.

Para demostrar la verdad de esta afirmación podrían citarse á docenas hechos bien punibles, ocurridos tanto en la campaña contra la plaga filoxérica como en la de la langosta.

Afortunadamente, el espíritu de asociación parece reanimarse, y si el esfuerzo colectivo quita los obstáculos que hoy nos dificultan la marcha por el camino del progreso, en plazo no lejano podremos vislumbrar un horizonte más amplio y diáfano que el que ahora vemos.

En los centros oficiales mucho nos congratularíamos de que se abriese camino la idea de que ciertos cargos como, por ejemplo, el de director general de Agricultura deben colocarse fuera del influjo de la política, pues no es posible realizar desde esos puntos grandes iniciativas, careciendo de tiempo y de recursos, y las dos cosas han faltado, hasta ahora, á los que desde las esferas oficiales han tenido la misión de impulsar el progreso agrícola en la Península.

El ejemplo de Italia, donde un director general de Agricultura ha desempeñado el cargo más de veinte años, bien merece recomendarse á la consideración de nuestros hombres de gobierno.

No vemos que se realicen en la región extremeña las iniciativas que en otras comarcas invadidas por la plaga filoxérica han llevado á la práctica los centros oficiales y la acción privada; y esto hace temer que el desastre originado por la terrible plaga sea más rápido y de consecuencias más funestas de lo que hasta ahora se ha imaginado.

El ingeniero agrónomo de la provincia de Cáceres, señor Paredes, que es un hombre de gran cultura agrícola y curtido además en las experiencias suitarias de la ciencia agronómica, puede, si le dan facilidades, hacer mucho y bueno por la viticultura extremeña.

Al logro de estos deseos deben contribuir, tanto la dirección general de Agricultura como la Diputación provincial, facilitando uno y otro centro recursos de todas clases al jefe del servicio agronómico en la provincia de Cáceres.

Por lo mismo que vemos el mal de cerca y no es fácil apreciar la urgencia del remedio, estimaremos como un deber de patriotismo el insistir en estas ideas, alentados por la esperanza de que en esta empresa nos presten su concurso los que, por interés ó por cariño, se duelen de las desventuras que afligen á la región extremeña. Las facilidades que se vienen dando en Francia para que los modestos agricultores puedan abastecer á la Administración militar, quedando en su provecho las utilidades que hoy se llevan los grandes acaparadores, es asunto que estimamos de interés bastante para recomendar su estudio en España, pues á las utilidades que la Administración militar y los agricultores pueden reportar, hay que sumar los beneficios que se derivan de una leal inteligencia entre las clases productoras y los institutos armados.

En Francia las asociaciones agrícolas miran este asunto con tal aprecio, que no hay dificultad que no procuren allanar inmediatamente, siendo esta laudable conduzca eficazmente secundada por la Administración militar.

El eminente agrónomo M. Grandeau, está publicando una serie de artículos sobre el cultivo de la remolacha azucarera y las fábricas y refinerías de azúcar, que merecen recomendarse á los muchos agricultores que en España dedican hoy á dicho cultivo sus capitales é iniciativas.

Lo mismo en Francia que en Alemania, la selección de semillas reclama tales cuidados, que no es de extrañar el aumento considerable de riqueza sacarina que se nota en las remolachas que se llevan á las fábricas.

Los que en la Península tienen hoy comprometidas sus fortunas en la industria azucarera, deben pensar en que el exceso de producción obligará en plazo no lejano á buscar en la exportación facilidades para conjurar el fracaso de muchas de las Sociedades que se han constituido en momentos en que permita reflexionar con calma.

El Parlamento francés, respondiendo á las excitaciones de los diputados que representan departamentos vitivinícolas, ha conseguido que los viñedos filoxerados se declaren comprendidos en la ley del 15 de Septiembre de 1897, que en su art. 37 dispone que los dueños de propiedades que sean perjudicadas por el granizo, las heladas ó inundaciones, serán reintegrados en parte ó en todo de la contribución, teniendo en cuenta el daño que se origine á las cosechas.

RIVAS MORENO.

## A VUELA PLUMA

**Dos veces hemos denunciado** en estas columnas el escándalo ocurrido en el sorteo de los mozos del reemplazo actual y hasta la fecha, que sepamos, nada se ha hecho para dar la debida satisfacción á los perjudicados y á la opinión pública.

A causa sin duda de este silencio incomprensible, nuestro colega local del *Diario de Tortosa* insiste sobre lo

mismo, y en sitio preferente publica las siguientes líneas:

«SEÑOR GOBERNADOR!

A. V. E. como á presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, dirigimos las siguientes líneas:

El día 10 del actual y en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 63 de la Ley, se verificó en esta ciudad el sorteo de los mozos del reemplazo actual.

En el día siguiente se expuso al público, en la tablilla de anuncios de la Casa Consistorial, copia de la lista de extracción (según se nos ha dicho), y al examinarla á algunos de los mozos que debieron haber sido sorteados, vieron con gran sorpresa que no figuraban en la misma, no obstante haber sido citados para la rectificación del alistamiento, prevenida por los artículos 47 y 54 de la Ley.

Al presentarse algunos interesados en la Oficina Secretaría para reclamar contra tal anomalía y protestar del acto por ilegal, se les contestó con el mayor aplomo, que serían incluidos en el sorteo del año próximo.

¿Se ignora acaso el contenido de la Ley de 25 de Diciembre y Real orden de 29 del propio mes de 1899? Pues si se conoce, no debía darse contestación semejante, toda vez que se debe saber, que en el año 1902 no habrá alistamiento, y por consiguiente tampoco sorteo, y que los no alistados indebidamente, ni sorteados este año, de no verificarse un sorteo supletorio cual corresponde, en armonía con lo dispuesto por el número 4.º de la Real Orden de 29 de Diciembre de 1899, no lo serán hasta 1903 y por consiguiente no irán á filas hasta 1904, época en que (de no resultar excedentes de cupo) habrían cumplido su servicio en filas.

Increíble parece que, en asuntos de tanta trascendencia como es el que nos ocupa, se proceda con la lijereza que ha presidido este acto, desconociéndose la penalidad que por omisiones voluntarias en el alistamiento y sorteo señalan los artículos 192, 193, 194 y 199 de la vigente Ley de Reclutamiento de 21 de Octubre de 1896 y 248 del Reglamento de 23 de Diciembre del propio año, 167 y 173, en relación con el 45, párrafo 2.º de la Ley de 11 de Julio de 1885, vigente para estos casos, y la jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo en Sentencias de 27 de Febrero de 1892, 27 de Junio y 30 de Junio de 1896 y 26 de Diciembre de 1898, por todo lo cual precisa que por V. E. se depuren los hechos que han dado margen á tan escandaloso asunto, pasando éste á los Tribunales de justicia si así procede, obrando rectamente.

Así lo esperamos del reconocido celo de V. E. en pró de los intereses que se le tienen confiados por el Gobierno de S. M. en esta provincia.

X.»

«Será tan atento y tan justiciero el Sr. Gobernador civil de la provincia, que se digne tomar cartas en este importante asunto, siquiera sea para evitar malas interpretaciones y sentar malos precedentes?»

Así lo esperamos.

**Ayer se reanudaron las** clases en todos los centros docentes de España, pues á virtud del telegrama aclaratorio del Ministerio de Instrucción pública, las vacaciones concedidas con motivo de la boda de la Princesa de Asturias terminaron el 21 y no el 24, como se había dicho.

**Ayer debió celebrarse sesión** la Diputación provincial al objeto de tomar acuerdos relacionados con el embargo que pesa sobre dicha corporación.

**España ha exportado en** 1900 las siguientes cantidades de aceite de oliva: por la región del Mediodía, 24 997.344 kilogramos; por Levante, 8.725.530, y por las demás provincias 169.840; ó sea un total de 33 892.714, valorados en pesetas 28.808 804 contra 21.619 629 kilogramos y 18 millones 376 684 pesetas en 1899, y en 1898 54 593.124 kilogramos y 46.441.555 pesetas.

La exportación de 1900 representa, pues, un aumento de más de 12 millones de kilogramos sobre 1899, y una baja de cerca de 21 millones respecto á 1898 en que tan anormales proporciones adquirió la exportación de aceites.

El alza de 1900 ha sido debida, pues, á la doble causa de la mala cosecha de Italia y al haberse agotado ya en el año anterior los importantes stocks que en el extranjero, casi exclusivamente en Francia, se formaron con nuestros aceites en 1898.

De la total exportación en 1900, de kilogramos 33.892.714, hemos enviado á Francia 4.899.309 kilogramos y á los demás países 28.983.405.

En 1899 enviamos á Francia kilogramos 4.588.721, y en 1898 5.233.529 kilogramos, cifras que bien claramente corroboran nuestro aserto.

**Ayer, durante todo el día,** estuvo cayendo sobre nuestra ciudad y su comarca una pausada lluvia, que en los vecinos montes se habrá convertido en nieve.

La temperatura sigue siendo bastante baja, lo cual, unido á la humedad de que se halla saturada la atmósfera, contribuye en gran manera á que menudeen los catarros y se resientan los que padecen enfermedades crónicas.

**Nuestro apreciable colega** *La Derecha*, de Zaragoza, ha tenido la feliz idea de dedicar el número correspondiente al sábado á los desgraciados muchachos víctimas de los sucesos ocurridos en aquella capital el día 11, destinando al socorro de sus familias el importe del producto de la venta.

El pensamiento no puede ser más simpático ni más noble y justamente ha visto premiado *La Derecha* su desprendimiento, con el éxito logrado por el que le felicitamos.

**El Sr. Gobernador civil** de la provincia ha remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Juan Royo Subirats y D. Jaime Subirats Barberá contra las elecciones municipales de Mas de Barberans.

**Con motivo del temporal** reinante, fueron muchas las barcas del *bou* que anteayer se refugiaron en el puerto de Tarragona.

**La Guardia civil de Mora** de Ebro comunica que desapareció de encima de una mesa de la fonda Montagut un fardo que contenía ocho cortes y una pieza de paño, valorado en 65 pesetas, propiedad del vendedor ambulante Domingo Arnal, vecino de Reus y natural de Montroig.

Hasta la fecha no se ha podido averiguar quién es el autor del hurto.

**El frío ha causado grandes** daños en la huerta de Murcia, donde se han helado las hortalizas tempranas, las habas, los tomates y las patatas. Muchos animales domésticos han perecido y se han helado las acequias de la huerta.

**Durante el pasado mes de** Enero han sido satisfechos por la Administración de Loterías de la provincia de Barcelona 17.038 décimos, cuyo importe asciende á 8.933.63 pesetas.

**Esta noche, á las seis y** cuarto, predicará en la Catedral el orador de la Cuaresma Rvdo. P. Carceller, S. J.

**En la basílica de Nuestra** Señora del Pilar, de Zaragoza, se ha verificado el sepelio del que en vida fué Arzobispo de aquella diócesis Dr. D. Vicente Alda.

El acto se vió muy concurrido, habiendo asistido á él las autoridades y distinguidas personalidades.

**Han comenzado á ausentarse** de esta ciudad los estudiantes que, con motivo de las vacaciones de Carnaval, vinieron á pasar unos días al lado de sus respectivas familias.

**Nuestro colega «El Pirineo** Aragonés», de Jaca, dice lo que sigue:

«La pasada noche hemos carecido de luz eléctrica por haberse parado el curso del canal, y es tan rigida la temperatura que sentimos hace tres días que en casi toda la montaña han llegado á helarse hasta algunas fuentes naturales, y si pronto no se inicia bonanza, serán muchos los perjuicios materiales que ocasionará tan extraordinaria destemplanza, además de los perniciosos efectos que no puede menos de producir en la salud.»

**A las cinco de esta tarde** habrá Via-crucis solemne por el Calvario.

**Son de importancia los** embarques de aceite que se van efectuando en el puerto de Tarragona, en su mayoría con destino á Italia para ser refinado, cuyo mercado está ácreditadísimo por sus calidades superiores, las que después son reexportadas como de origen italiano.

He aquí los embarques efectuados del 1.º al 15 del corriente: 1.385 bочoyes, 1102 y 16 barriles, ó sean, aproximadamente, 9.280 hectólitros.

**Anteayer hizo 23 años que** fué elevado al Pontificado el sabio y venerable Leon XIII.

**Por el Ilmo. Sr. Rector** de la Universidad de Zaragoza, ha sido nombrado maestro de la escuela elemental de niños de Calaceite, con el sueldo anual de 825 pesetas, don Mateo Barceló Vilá, que actualmente desempeña la de Barbará, en esta provincia.

**Leemos en un colega de** Tarragona:

«De una casa de campo llamada «La Enfermería», de este término municipal, desapareció, á las dos de la tarde del día 13, un muchacho de once años llamado Enrique Gabaldá, sin que desde aquella fecha hayan tenido noticias de él sus desconsolados padres.

El muchacho en cuestión vestía blusa azul y ropa bastante deteriorada, propia de su humilde condición.

Si alguien tuviese conocimiento de donde se halla y pudiera indicárnoslo para transmitir la noticia á sus padres, haría una verdadera obra de caridad.»

**Ha sido contratado el diestro** Reverte para torear en dos corridas, en el mes de Marzo, en la plaza de Lisboa.

**El juez especial encarga-**do de instruir la sumaria motivada por los sucesos ocurridos en Valencia, el 13 del corriente, ha elevado al Congreso el suplicatorio para procesar al diputado á Cortes D. Vicente Blasco Ibáñez.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 21 de Febrero de 1901.

**Barómetro**

Máxima 759; Mínima 752; Oscilacion 7.

**Termómetro**

Máxima 759; Mínima 752; Media 750.

Evaporímetro, 2'1.

Pluviómetro, 9'2.

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, E. N. E.

Observaciones: Termómetro seco,

10. Idem húmedo, 9.

El Alumno,

Ramón Martí.

El Alumno,

Manuel Pujol.

**LIBROS**  
—  
**PERIÓDICOS**

**Alrededor del Mundo**

Hemos recibido el número 90 de este interesante semanario, que trae una portada en color (*La Hilandera*, cuadro de Edwin Long), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

- El Tribunal de las Aguas de Valencia: una curiosísima institución, por Joaquín Casañ.—Un blanco rey de caníbales: aventuras de un nuevo Robinson.—Lo que son las bacterias.—La lámpara parlante, por Julio Broustá.—El arte de burlar á la policía: si nuestras celebridades se disfrazaran.—Un fusil para disparar á la vuelta de la esquina.—Los gusanos de la nieve.—Las joyas de la corona inglesa: una riqueza asombrosa.—¿Haremos mañana viénes señales á Marte? los medios que proponen los sabios.—Al Africa en globo.—Cómo se hace

el carbón.—Buques con fondo hueco: para disminuir el mareo.—Victor Hugo dibujante, mueblista y grabador.—La bilis contra la rabia.—Capítulo IX (conclusión) de la interesantísima novela de viajes y aventuras *El Infierno de Hielo*.—Libros recibidos.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

De venta en la librería de Voltes, Angel, 7.

Correo de Madrid  
20 de Febrero de 1901.  
**De política**

Hoy ha dicho el general Azcárraga que no se celebrará Consejo de ministros probablemente hasta el viénes ó el sábado, porque realmente no era de gran necesidad de momento.

Después del Consejo que mañana presidirá la Reina, dirá el general Azcárraga cuándo hayan de reunirse los ministros en la Presidencia.

De todos modos, ha dicho él que no tiene prisa.

En todas partes se pregunta por qué se habrá aplazado el Consejo.

Según parece, se ha aplazado porque todavía no ha recibido el Gobierno los informes necesarios para proceder al levantamiento del estado de sitio.

Esto ha influido para que se aplace el planteamiento de la crisis por algunas horas; pero en este estado de crisis latente es como si estuviese planteada ya, pues hay ministros que no despachan más que lo de verdadera urgencia.

Lo raro es que, mientras todo esto acontece, el señor Silvela se limita á la confección de su candidatura, tal vez para no perder el tiempo.

Ya se consideran descartados los señores Sánchez de Toca, García Alix y Azcárraga.

Ya se dice que no serán ministros tales ó cuales personas y que seguramente lo serán otras, así como también se hacen gestiones cerca del señor Silvela para que el señor Dato vuelva al Gobierno, encontrando, sin embargo, gran resistencia.

Frente á ciertos manejos del señor Silvela está el anhelo de los que creen que no es prudente resolver el conflicto ministerial de plano, sino que hay que proceder á la consulta de la opinión de los Presidentes de las Cámaras, á fin de que presida en la formación del nuevo gabinete un criterio de armonía entre las fuerzas conservadoras, para que no haya un ruidoso rompimiento en las Cámaras que venga á destruir el instrumento de Gobierno que forma el partido conservador.

Si al señor Silvela se le entrega el poder, sin armonizar los diversos elementos de la mayoría, no podría luchar en las Cámaras, porque éstas no responden á la antigua característica de mayoría numerosa y disciplinada.

La dificultad estaria para el señor

Silvela primeramente en el Senado, donde ninguno de los antiguos partidos políticos cuenta con fuerzas para responder de que realizará una misión en época determinada.

Mientras así discurren unos y otros, el señor Silvela sigue la labor de su nuevo ministerio.

**Romero Robledo**

El batallador diputado por Antequera ha manifestado á los que le han consultado acerca de los asuntos políticos de actualidad, que el Gobierno se muestra perezoso en plantear la crisis cuando ésta es de tiempo sentida y necesitada.

Es innegable, ha añadido, que el partido liberal y silvelista son los culpables de las grandes desdichas que sufrimos y por ello ningún hombre de conciencia debe prestarles auxilio porque sería tanto como coaligarse con los enemigos de España.

Combatiré á los dos partidos porque soy español y porque los creo los mayores enemigos de la monarquía, á la que he defendido y defiendo.

Antes de la boda y después de ella, ha podido el gobierno actual y el liberal captarse la voluntad nacional, pero no han querido ni oír y ahora se tocan las consecuencias.

Con este aplazamiento que se pretende, nada bueno se conseguirá.

La crisis de ahora es política, no de partido y fuera de éstos la Reina debe solucionar el problema.

**Del Transvaal**

Circula en el Ministerio de la Guerra el rumor de que el general Smith-Dorien, con los tres mil hombres que mandaba, ha sido hecho prisionero por el general Botha en Stormberg.

El periódico *Evening News* confirma la noticia y añade que el general Smith-Dorien perdió en el encuentro vintiséis hombres, habiendo luego desaparecido toda la columna.

**Nuevo Consultorio homeopático**

DEL

**Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

**TORTOSA**

**Vegetales** cultivados en los criaderos de la Colonia Gassol, de PEDRO ABADIE.

- Acacias para paseos y carreteras.—Mandarines.—Manzanos varias clases.—Membrilleros.—Melocotoneros.—Naranjos.—Perales varias clases.—Plátanos de varios tamaños para paseos y carreteras.—Palmeras de varios tamaños.

Varios otros vegetales á precios convencionales.

**Oficial Barbero**

Se necesita uno para sábados y domingos, ó á todo estar, en la barbería de D. Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

**HOTEL UNIVERSAL**  
**SALETA Y MALE**  
 20, SAN PABLO, 20  
 (frente al Gran teatro del Liceo)

**BARCELONA**  
 Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.  
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con 6 sin asistencia.  
 Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

**Alfonso Meifren**  
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.  
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.  
 Elixir y Pasta Peñtre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

**LA GRESHAM**  
 COMPAÑIA INGLESA DE  
**Seguros sobre la vida**  
 Y DE RENTAS VITALICIAS  
 FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados  
 PRIMAS MUY MODERADAS  
 La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.  
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZA. Banqueros: El Banco de Tortosa.

**CONFITES CARPA**  
 REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA  
**TOS**  
 NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA—2 P.º FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.  
 En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**  
**Sándalo Pizá**  
 MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

**Desde 5 PESETAS**  
**Relojes**  
 comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de  
**Carlos Coppel**  
 Fuencarral, 25, Madrid  
 PIDASE EL CATÁLOGO  
 Venta al por mayor y menor

**GLÓBULOS**  
**Medicamentos Homeopáticos de todas clases**  
 TRITURACIONES  
 Aconitum.  
 Arnica montana.  
 Arsenicum album.  
 Assafetida.  
 Belladona.  
 Brionia.  
 Chamomilla.  
 Colchicum.  
 Digitalis purpurea.  
 Hyosiamus niger.  
 Ignatia.  
 Ipecacuana.  
 Kali carbonicum  
 Mercurius.  
 Nux vómica.  
 Opium.  
 Phósforus.  
 Pulsatilla.  
 Rus toxicodendrum.  
 Sulphar.  
 Verarum album.  
 FARMACIA Y LABORATORIO de Monner  
**Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4**  
**TORTOSA**  
 TINTURAS MADRES

**La gota y el reumatismo**

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Seblou, las cuales, careciendo de mercurio, sales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y mudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.  
 De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

**SALVACION DE LOS NIÑOS**  
**Denticina Oliveres**  
**INFALIBLE**  
 Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.  
 La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.  
 Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA  
 VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.  
 » » » PEQUEÑA 1 »  
**CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**

**¡De interés general!**  
**AGUA abundante y potable**  
 en el sitio que se desee  
 Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los  
**Sres. Barberá y C.ª**  
 Plaza de San Juan, 18  
**TORTOSA**